
令和６年４月１８日（木） 保護者会全体会（放送）校長より 

（放送では、赤字をお話します。） 

本日はお忙しい中、ご参加いただきありがとうございます。今年度初めての全校保護者

会ですので、校長から学校経営方針についてお話します。なおこの文面は、本日午前中に

学校ＨＰ「校長室から」にも掲出してあります。 

それでは、令和６年度学校経営計画（グランドデザイン）の資料をご覧ください。今年

度の寒風台小学校の学校教育目標は、「一人一人が輝くこども」－楽しくなかよし、楽し

く学び、楽しく運動、楽しく全力－ です。 

（学校教育目標の説明）この「一人一人が輝く子ども」は約２５年前に当時の第１０代

橋本校長先生が、従来の知育・徳育・体育の並列型の学校教育目標、例えば「かしこく、

やさしく、たくましく」等の日本中のどこの小学校でもある学校教育目標を変えたいとの

考えから発案されたものです。そして目指す児童像に「さ・む・か・ぜ」の頭文字を使っ

て何かないかと問われたので、時の沖野生徒指導主任等が「さそってなかよし」「むかっ

てまなび」「からだをきたえ」「ぜんりょくだそう」という案を出して決まったものです。 

この学校教育目標改革は、当時、子どもたちの自己効力感・自己尊重感と学校の特色化

の研究をしていた私にとって契機となりました。そして、上越教育大学院に学校経営分野

で内地留学し、研究することとなりました。学校教育目標から学校評価までの指導と評価

を一体化し、サイクル化して実現していく「特色ある学校経営戦略」を考える私の修士論

文の執筆につながっていきました。２３年ぶりに学校教育目標の変わらないこの寒風台小

学校に戻ってきたのには、何か目に見えない縁があったのかもしれません。 

その他、「目指す学校像」と「目指す教師像」は、私の考えで全面リニューアルしまし

たので、お時間のある時にお読みください。１昨年度は、教育課程を改革し、昨年度は、

学校評価を改革しました。 

さらに今年は、学校教育目標のサブタイトルの変更を行いました。昨年度の「－自分に 

自信を持てる子を目指して－」は、一人一人の子どもたちが、自分が伸びたこと

を実感でき、そのことで自分に自信が持てるように、さらにがんばろうと思える

ようにしていきたいと設定しました。一人一人の活躍の場を作り、多くの子が輝

き、自信を持った子もたくさんいるでしょう。しかし、反面、不登校やいじめが

なくなるというわけではないようです。 

今年の「－楽しくなかよし、楽しく学び、楽しく運動、楽しく全力－」は、一

人一人の子どもたちを見る視点（ミクロ）と学校全体を見る視点（マクロ）の２

つを併せ持った学校教育目標にしました。これは目指す児童の姿とリンクさせま

した。キーワードは「楽しく」です。楽しい学校にしていきたいと思います。 

「目指す児童像」の下の部分には具体的な実施予定の施策が記載されております。これ

は計画ですので実施しながらの変更もあります。 

 

今年度も、明るく元気な寒風台小学校の児童が、行動することによって楽しく、豊かな

学びが得られるよう（為すことによって学ぶ）にしていきたいと思っています。 

以下、特記事項６つです。 

１．「むかって学びプロジェクト」音読大賞・かけ算大賞、「からだをきたえプロジェク

ト」松戸市特級体力章・種目別体力章（鉄棒逆上がり、なわとび３種目、５０m走、

ボール投げ、立ち幅跳び）は、今年度も継続して行う予定です。３年目ですので、 

Ｓｅａｓｏｎ３です。始まりますと、毎日、児童の全校発表があります。 



２．家庭・地域との「共育」ということで、「挨拶や返事」「いじめをしないで、人には親

切に」「清掃の充実」「廊下歩行」「上履きを忘れない」など基本的な生活習慣の重視

を継続しますのでご家庭でのご指導もよろしくお願いします。 

３．学校からの情報発信の場として、学校ＨＰの充実を図っています。今年度は、日々の

様子は教頭先生が担当します。毎日更新していますのでご覧ください。 

４．今年度は、１３名のフレッシュな人材が異動してきました。（昨年度末より５名増え

ました。英語専科の教員も増えました。）うち４名が、新卒で、大学を出てすぐに担

任になっています。校内で早急に人材教育を進めて行きますので、ご理解をお願いし

ます。また、今日より、スクールカウンセラーの先生が着任しました。早速、相談業

務に就いてもらっています。昨年度同様にご相談がある方は教頭先生までご連絡くだ

さい。なお、相談室は、今年からＰＴＡ会議室の共用となります。 

５．１、２年生が４クラスになり、学級数もまた２クラス増になり、児童数も２０名ほど

増え、全校で６２０名になりました。この２年間で８０名程増えました。空き教室が

全くなくなり、校庭も狭く、過密化が本校の課題です。学区にある運動公園を最大限

に活用していきます。 

６．そこで、マラソン大会のように運動会も運動公園陸上競技場にて、昨年度、市内で初

めて開催しました。今年度もスポーツ振興課のご理解・ご協力を得て、陸上競技場で

運動会を行うことができます。運動公園に一番近い学校が、本校の地理的特色です。 

 

◎４月の生活目標は、「元気よく挨拶をしよう。」です。ご家庭でもよろしくお願いいたし

ます。今年度も「一人一人を輝かせる」教育実践はもう始まっています。 以上です。                      


